

En Punta Arenas

Mujeres rurales se capacitan en liderazgo, empoderamiento y sustentabilidad



FERNANDO CLIMARE

Con el objetivo de fortalecer el liderazgo femenino y fomentar la sustentabilidad en el ámbito rural, se desarrolló en Punta Arenas una jornada de talleres organizada por la Mesa de la Mujer Rural y la Fundación Prodemu, con el apoyo del Instituto de Desarrollo Agropecuario (Indap). La iniciativa reunió a 18 mujeres de la región, quienes participaron activamente en instancias formativas centradas en el empoderamiento personal y colectivo, el liderazgo en organizaciones rurales, y el cuidado del medioambiente a través del enfoque ecofeminista.

La directora regional de Prodemu, Ingrid Álvarez Jiménez, destacó el compromiso de la fundación con el desarrollo integral de las mujeres rurales: “Queremos complementar el trabajo técnico que se realiza con

ellas desde el Estado, con un desarrollo humano que les permita alcanzar mayores niveles de empoderamiento. Esta jornada aborda temas de liderazgo y medio ambiente, entendiendo que las mujeres son protagonistas en el cuidado ecológico y el desarrollo comunitario”.

Además, Álvarez detalló que esta actividad forma parte de un trabajo territorial más amplio, que contempla futuras instancias en las provincias de Última Esperanza, Tierra del Fuego y Cabo de Hornos, donde se buscará articular esfuerzos con los equipos Prodesal de Indap.

Patricia Delgado, presidenta del Consejo Asesor Regional de Indap, valoró la instancia como una oportunidad clave para entregar herramientas concretas a las mujeres del agro: “Somos muchas más mujeres que hombres

participando en el mundo rural, pero aún falta mayor empoderamiento y recambio generacional. Estas capacitaciones nos permiten formar más líderes con capacidades reales para representar y fortalecer sus organizaciones”.

La seremi de Agricultura, Irene Ramírez, recalzó que más del 54% de sus usuarios en la región son mujeres, lo que hace aún más relevante generar espacios de formación que potencien su rol en el desarrollo rural.

“Muchas de estas mujeres ya son presidentas de agrupaciones o lideran asociaciones, por lo que estas temáticas les permiten fortalecer su gestión y compromiso con la sustentabilidad, uno de los grandes desafíos que tenemos como país”, señalaron desde la organización.